



La Universidad de Sevilla. En la imagen, ha sido una de las nueve participantes del programa Universem-Universidad y Empleo de Mujeres

El programa Universem ha beneficiado ya a cerca de un millar de universitarias

Un plan para la integración de mujeres con discapacidad

El I Plan de Acción Integral para las Mujeres con Discapacidad en Andalucía 2008-2013, elaborado a instancias del Parlamento de Andalucía, es un nuevo instrumento para caminar hacia la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres. Se trata de un plan de carácter horizontal e interdepartamental con el que las mujeres con discapacidad podrán acceder, en igualdad de condiciones, a los derechos, bienes y recursos sociales que les ofrece la Junta de Andalucía, lo que fomentará su autonomía en todos los ámbitos de su vida.

A través de los objetivos plasmados en este Plan, se tiene presente la doble dimensión del enfoque de no discriminación por razón de género y de discapacidad para hacer efectivos los derechos de más de un 10% de la población andaluza.

Para ello, se ha elaborado un plan específicamente dirigido a las niñas y mujeres con discapacidad, un plan que no sólo obligue a la Administración, sino también al tejido asociativo y que afecta a las mujeres con discapacidad.

Las estrategias a seguir son fundamentalmente dos: la integración desde la perspectiva de género y el objetivo de igualdad en los procedimientos, las metodologías y las actuaciones en política pública, en todas las fases y a todos los niveles de intervención, y hacerlo extensivo al resto de organizaciones sociales; y el establecimiento de medidas de acción positiva, dirigidas a compensar la situación de desigualdad que afecta a las mujeres con discapacidad.

Las prioridades de actuación son el fomento de la autonomía económica y personal, la disponibilidad de recursos para el logro de las metas, la concienciación y sensibilización social, la visibilización de las mujeres con discapacidad y de la diversidad de situaciones de discriminación a las que tienen que enfrentarse, y el acceso y permanencia en el empleo de las mismas.

Para ello se actúa sobre las propias mujeres con discapacidad y su entorno familiar, así como sobre la sociedad, de la que se busca un cambio de actitud para evitar la discriminación.

Universem-Universidad y Empleo de Mujeres luchan por el objetivo igualdad

Desde el Fondo Social Europeo también se trabaja para conseguir que las mujeres tengan las mismas condiciones laborales que los hombres. Este es el principal objetivo del programa Universem-Universidad y Empleo de Mujeres. El proyecto, que está integrado en el Programa Operativo FSE de Andalucía 2007-2013, está desarrollado con la cofinanciación de la Unión Europea a través del Fondo Social Europeo.

Su objetivo fundamental es mejorar las opciones de empleabilidad de las graduadas y postgraduadas universitarias, facilitándoles el conocimiento de los recursos de orientación y formación disponibles, así como las opciones más ventajosas para acceder y mantenerse en el empleo en función de sus intereses, demandas y sus perfiles normativos.

Para el desarrollo de este programa, se llevan a cabo itinerarios integrados de inserción, en colaboración con las 9 universidades andaluzas participantes en el programa (Almería, Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén, Málaga, Sevilla y la Pablo de Olavide). También se incorporan actuaciones formativas y prácticas en empresas para reforzar la capacitación de las universitarias y facilitar, de esta forma, su

acceso al mercado laboral, en condiciones de igualdad. Así mismo, se promueven y desarrollan actividades que conecten a las universitarias andaluzas con los recursos de empleo.

Diez años de servicio

Una década ha pasado ya desde que el Instituto Andaluz de la Mujer puso en marcha Univertecna con el objetivo de mejorar las opciones de empleabilidad de las graduadas y postgraduadas universitarias. Este proyecto tuvo desde su nacimiento el apoyo de la Unión Europea. Univertecna contó con la participación de las universidades de Granada, Huelva, Jaén, Málaga y Sevilla, y con la colaboración del Parque Tecnológico de Andalucía, BIC Euronova, Eurocei y la Asociación Internacional de Parques Tecnológicos.

En la segunda edición (2000-2001), ante la constatación del éxito que estaba teniendo el proyecto, y de que las acciones planificadas cumplían con el objetivo, se incorporaron las universidades de Almería, Cádiz y Córdoba.

El programa llevó a cabo su 7ª edición (2005-2006) como Unidades de Orientación

insertadas en los servicios de las universidades responsables del acompañamiento al empleo de los universitarios y las universitarias, creándose una Unidad Univertecna en las universidades de Almería, Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén, Málaga y Sevilla.

Estas unidades eran servicios de orientación y acompañamiento al empleo de universitarias, especialmente para carreras técnicas y experimentales. Las unidades desarrollaban orientación laboral, formación complementaria en idiomas, informática y habilidades directivas, viajes a empresas de otros países de la Unión Europea y prácticas en empresas andaluzas.

«Igualem» elabora planes de igualdad en las empresas para la mejora del empleo de las mujeres

A lo largo de estas ediciones la participación en el Programa fue un rotundo éxito y el número de universitarias que se beneficiaron de estas ayudas se acercó al millar.

Igualdad en las empresas

Otro de los programas que se desarrollan con la colaboración del Fondo Social Europeo para conseguir la igualdad entre hombres y mujeres, en este caso en las empresas, es Igualem. Entre sus actuaciones, se encuentran la elaboración de planes de igualdad en las empresas que favorezcan la mejora del empleo de las mujeres, estableciendo pautas de igualdad de oportunidades, sensibilización en las empresas mediante acciones formativas y el desarrollo de estrategias que incrementen la igualdad de oportunidades en las mismas, así como el seguimiento y evaluación de la gestión de los planes de igualdad.

Entre las actuaciones impulsadas por la Consejería de Economía y Hacienda en materia de Igualdad se encuentra la III Conferencia de Economía y Presupuestos en Clave de Género. Se presenta como una herramienta útil para integrar la transversalidad de género en las políticas públicas, de tal forma que éstas puedan ser evaluadas y reorientadas con relación a los objetivos de igualdad de género.